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〈会社名順で掲載しています〉

GENKI な 会員企業紹介
大阪府倫理法人会には、各分野で活躍されている『GENKI な会員企業』がたくさん在籍しています。
倫理経営や活力朝礼を取り入れ、成長し続けている会員企業を紹介します。
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　令和5年10月12日、大阪倫理会館にて大阪府倫理法人会第7期後継者倫理塾の入塾式が執り行われ、13名の塾生が入塾し
ました。一般社団法人倫理研究所　名誉研究員　田形健一氏の記念講演も行われ、特に「偉大なる常識」セブンアクトにつ
いてお話をしていただきました。入塾式前にはオリエンテーションを実施。始めは戸惑いもあった塾生が、所作を整え、礼
を合わせる取り組みを通じて、入塾に向けた集中力を高めていく姿が印象的でした。今期も【共学共生】の理念のもと、良
い伝統は活かし、新しい試みにも取り組みながら、運営・塾生が一丸となって純粋倫理の学びを深めてまいります。今後と
も後継者倫理塾をどうぞよろしくお願いいたします。� （記：後継者倫理塾�副委員長　戸

と だ

田�憲
け ん ご

吾）

後継者倫理塾  第7期 入塾式 開催報告

今期の抱負委員会 

後継者倫理塾

　第７期目の委員長を仰せつかりました野口政隆と申します。
　10月12日に大阪倫理会館で行われた入塾式には71名のご出席
を賜り、第７期生13名の門出を祝福していただきました。
　後継者倫理塾の基本方針は倫理経営を実現する「経営者・後継
幹部」を育成することです。
　10か月間のトレーニングで仲間達と共に磨き合い、自己革新を

遂げます。『主体変容』腹をくくってやり遂げた塾生は経営者・幹部リーダーとし
ての自覚と覚悟をもち、健全な倫理経営を推進する人材へと成長していきます。ご
派遣元企業様には「後継者倫理塾に入塾させて良かった」と感じていただけるよう、
運営メンバー一同尽力して参ります。引き続きご支援のほどよろしくお願いいたし
ます。

委員長

野
の ぐ ち

口　政
ま さ た か

隆
副委員長

豊
とよやま

山　裕
ひろゆき

之

副委員長

戸
と だ

田　憲
け ん ご

吾

副委員長

加
か と う

藤　大
だいゆう

雄

副委員長

白
しらいし

石　千
ち か

雅

主体性を発揮し、自己革新を遂げる

野口塾長挨拶 川村会長挨拶 入塾証授与田形名誉研究員記念講演
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企 記画 事

えぇ感じの幹事さん
入会3年目以降の幹事のみなさんに、倫理を続けてこられた
理由や秘訣、倫理の魅力などを語っていただきました！

私は倫理指導を受け夫婦対鏡の
実践から、相手ではなく自分
を整えることを学びました。す
ると子育てしながら家事もして
くれている妻に対して、自然と
感謝を伝えれるようになりまし
た。そして今では夫婦の会話が
多くなり、気付いたら夜中まで
話が盛り上がることも(笑)。入
会して初めて、自分が変わると

世界が変わる体験をすることができました。
私にとって東大阪市倫理法人会は【笑い】あり、楽しいク
ラブ活動あり、仕事と家庭だけではなく【人生のサードプ
レイス】があります。今後、倫理からどのようなことが学べ、
どんな人生体験ができるのかが楽しみです。入会して三年
半、まだまだ学ぶことがありますが、沢山の学びや成果が
ありました。その学びや成果を発揮して倫理法人会や社会
に還元し、素晴らしい世界づくりに貢献します。

自分が変われば
世界が変わるってほんまやん

東 大 阪 市

槙
まき

　　　崇
たか

　宏
ひろ 東大阪市倫理法人会�幹事

㈱大起製作所

私が、“MS朝礼が素晴らしい！”と思
うのは、自分自身が朝礼に参加し続け
ている事がきっかけで、様々な変化
を実感できるようになったからです。
それも、ただ朝礼に参加するのでは
なく、
○�完璧を目指して一つ一つの所作、
タイミングを本気で合わせる。
○�仲間にエールをおくる気持ちで、で
きるだけ大きな声を意識してだす。

○声の大小はありますが、気持ち、体温を声に乗せる。
ということを心がけております。
また、どんな心の状態で朝礼に取り組むかが大切だと感じています。
非日常の場に普段の自分があらわれやすいので、朝礼は自己革新の
最適な場です！
現在ではMSインストラクターとしましても、参加されている皆さん
お一人お一人が、毎回本気で参加し続け、覚醒し、さらにレクチャー
できるようになる事を目指しています！

MS朝礼への想い堺 市 北 区

水
みず

　野
の

　　　聡
さとし 堺市北区倫理法人会�幹事

アール美容商事

塩中さん（市内南地区・地区長）
に声を掛けていただき、初めて
ＭＳに参加したのが2018年12
月、入会して5年になります。
倫理を続けてこられた一番の要
因はなんといっても、道頓堀の
素晴らしき仲間に出会い、共に
学べていることです。
「霧の中を歩けば、知らないうち
に着ている服が湿ってくる。よ

い人と接していれば、知らないうちによい在り方が身につ
き、よい人になれる」という道元禅師の言葉があるように、
人間力を高めたいなら、人間力の高い人と接する時間を増
やし、共に学ぶ、それが出来る環境が倫理法人会にはある
と思っています。
これからも道頓堀の倫友、そして大阪府の倫友と一緒に学
び、一歩ずつ実践を積み重ねることで心を磨いていきます
ので、どうぞよろしくお願い致します。

何を学ぶかよりも、
誰と学ぶか

道 頓 堀

川
かわ

　島
しま

　　　健
たけし 道頓堀倫理法人会�幹事

鳳舞楼合同会社

倫理法人会には、講話や倫理指
導、会報誌や職場の教養など、
様々な「気づき」の機会があり
ます。職業や年齢、価値観の違
う会員と一緒に学ぶことで視野
が広がり、常に新しい「気づき」
があるのが嬉しいですね。そし
て、気づいたら「実践」です。
小さなことでも実践し続けるこ
とで「変化」が訪れます。自分

の価値観を超えることで、可能性がどんどん広がります。
倫理法人会を続けているのは、この「気づき」と「実践」
により、自分や倫友が「変化」していくのが楽しいからです。
私は２年目からですが、毎週MSに参加し、お役を拝命する
など、真面目に取り組むことで、この楽しみを見つけました。
大変なこともありますが、楽しいことは続きます。積極的
に倫理法人会の活動に取り組み、何でもいいので、自分な
りの楽しみを見つけてください。

自分なりの楽しみを見つける！大 阪 梅 田

井
い

　口
ぐち

　克
かつ

　美
み 大阪梅田倫理法人会�幹事

（一社）住まいる総合研究所
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職場の教養を活かした活力朝礼企業の増大を !
　令和６年度朝礼委員長を拝命しました髙谷和志です。
　今期、朝礼委員会では単会の応援団として、”職場の教養”を使った活力朝礼導入を希望する既存会員や未会員企業を増や
していけるよう朝礼委員、朝礼インストラクターとが連携をとって活動していきます。
　それに向けて、今までの歴代委員長が育て上げてきた単会毎で朝礼指導ができる朝礼インストラクターや、経営者育成委
員会が行ってきた感動朝礼等を活かし、朝礼委員会として今期は二つの新しい取り組みを行います。

■ MSの時間を活用した「活力朝礼のススメ」
　希望単会には、各単会の朝礼インストラクターや、活力朝礼導入企業さんに、活力朝礼での変化について講話をしていた
だき、姿勢・挨拶等、実際に朝礼研修の体験もプログラムしており、活力朝礼を行う意義や、導入プロセスをイメージでき
る内容になっております。

■ ”職場の教養”を活用した「オンライン感動朝礼」
　入会間もない、又は”職場の教養”を知らない会員さんに、参加者それぞれの感想から”職場の教養”や朝礼の良さを深く感じ
て頂ける機会を作ります。

　これらの取り組みを活かし、”職場の教養”に触れる機会を増やし活力朝礼導入へのグッドサイクルを推進します。
　活力朝礼を導入する企業が増える事での単会の活性化、倫理実践者が増えるよう朝礼委員会全体で、大阪府を盛り上げて
参ります！！
　よろしくお願いします。� （記：大阪府倫理法人会�朝礼委員長　髙

たかたに�
谷�和

かず し
志）

活力朝礼の

寝屋川市倫理法人会2023年９月27日�開催　９月27日㈬に私が所属している寝屋川市倫理法人会で朝礼委員
会として初の取り組みである「活力朝礼のススメ」が取り行われま
した。内容は20分の講話と20分の活力朝礼研修でした。
　講話していただいたのは、倫理歴６年の村上智康専任幹事。活力朝礼を自社に導入したところ、自分たちが変化を感じる
だけではなく、周りからも「変わった！元気になった」と言われるほど会社の雰囲気が良くなったと。入会当時は読みもせ
ずに段積みしていた「職場の教養」も今となってはなくてはならないものになっているとのお話でした。
　講話の感想ですが、毎月届く「職場の教養」自己変革のために生かすも殺すも自分次第だと感じました。また、活力朝礼
導入時に社内から反発がすごかったとの事でしたが、その反発を乗り越えたから今の変化があるとも感じました。
　そのあとに行われた、活力朝礼指導では大勢のインストラクターさんに見ていただき、改めて挨拶の基本動作を学ばせて
いただきました。毎日行う動作だからこそ、自然体で出来るよう真面目に行っていきます。
　今後朝礼委員として、日々の感動朝礼で「職場の教養」の良さを少しでも伝えていけるように頑張ります。

（記：寝屋川市倫理法人会�朝礼委員　秋
あきやま
山�卓

たく じ
史�幹事）
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新 会
自 紹

入 員
己 介

6月に入会致しました。法人活動をしていく中で、
自分自身の成長がなければ法人としての成長は
無いと思い、学びができる環境を探していました。
そんな時、倫理法人会にお誘い頂きました。倫理
法人会で、学びを実践していく事の大切さや、成
長していくには自身の考え方を変容できる事が大
切だと日々実感しています。私と出会った人たち
が笑顔になってくれるように、人間力を磨いてい
きたいと思います。よろしくお願い致します。

� （紹介者：古味�元希�幹事／八尾市倫理法人会）

NPO法人 amo

白
しらはま

濱 美
み さ き

咲 会員
（枚方・交野倫理法人会）

自分の成長のために

初めまして。音の周波数で心身を整え笑顔で世界平和、
感性感覚を磨く講座、不登校や引きこもりの親子サポー
トなどが仕事です。28歳で突然起き上がれなくなった私
にとって、朝起きられることが奇跡の毎日で、倫理にはそ
の真髄のようなものを感じています。セミナーで初めて
感じたのは、《感謝、自らの行動、調和》の心地よさでした。
また、浦野会長をはじめ、皆さまの温かさ、面白さ、何
事も楽しもうという在り方がとても素敵で、入会させて
頂いて良かったと思います。よろしくお願い致します。

� （紹介者：香西�正士�会員／大阪尼崎倫理法人会）

2Top合同会社

峯
みねまつ

松 信
し の

乃 会員
（大阪尼崎倫理法人会）

新たな出逢い
造園土木の設計・施工の仕事をしております。別
単会所属の友達の講話を聞くためMSに参加、そ
の時は入会に至りませんでしたが、倫理法人会の
ことが気になり、色々な単会情報を検索、東大阪
市の「笑」という文字に興味を持ち、MSに参加
しました。MSでは、早朝から皆さんに元気で明
るく優しく接して頂けた事に感動し、これも何か
のご縁と思い即入会。今後は倫理を通じて人とし
て成長し、ご縁を大切にしていきたいと思います。

� （紹介者：ホームページから入会）

樋
ひ ぐ ち

口 浩
こういち

一 実行委員
（東大阪市倫理法人会）

ご縁に感謝

2020年のコロナショックによる対面の制限、先
の見えない状況、そんな中ある顧客からの相談
がきっかけでドローン事業を始めました。現在は
建物点検・調査、ゴルフ場３Dマップ（測量技術
を活かし３D画像化）空撮、映像制作等を行って
おります。入会した理由は、親友からのお誘いだ
ったので何も聞かず即返事で参加させて頂きま
した。皆様からの熱いパワーを頂戴し、自分に磨
きをかけ社会貢献できるよう実践していきます。

� （紹介者：酒本�直弘�専任幹事／吹田市倫理法人会）

株式会社 ＷＩＮＤ‘Ｚ

木
き む ら

村　学
まなぶ

 会員
（吹田市倫理法人会）

ドローンでビジネスチャンスを掴み取る
異業種交流会で当時の吉田会長に誘われたMSでは、
前職の教師時代に道徳で教えていたことを、朝から
全力で行っている素晴らしい人の集まりだと思いま
した。ただ当時は出向中で入会には至りませんでし
たが、会長は毎週L�I�N�Eをくださり、代理店に戻っ
た約半年後に入会を決めました。入会後も、他のセ
ミナーで知り合った人が倫理法人会の方であったり
と、不思議なご縁と出会いの広がりを感じています。
今後も学びを深め、感謝と成長につなげて行きます。

� （紹介者：吉田�悦治�副会長／大阪中央区倫理法人会）

P&P株式会社

万
ま ん お

尾 博
ひろのり

則 会員
（大阪中央区倫理法人会）

不思議なご縁

倫理法人会に入会して9ヶ月になります。
徐々にではありますが、火曜日のモーニングセ
ミナーにも慣れて、最近では、モーニングセミ
ナー朝礼から参加させていただいております。
『10分の朝礼に本気で参加する』を実践してい
ますが、本気で生きることの大切さを感じてお
ります。
仕事も人生も本気で取り組んでいきます。

� （紹介者：新田�昌三�幹事／堺市北区倫理法人会）

株式会社IDEAh

竹
たけおか

岡 俊
としひろ

博 実行委員
（堺市北区倫理法人会）

本気で生きるということ
入会しようと思った決定打は、「MSにお子さん
連れてきて良いよ」の一言でした。私は、園児
2人の母なのですが、主人の休みが不定期なの
で毎週のMSに参加出来るかわからくて入会を
悩んでいました。が、上記の一言で「毎週来れ
るやん！」となり、2023年9月に入会いたし
ました。毎週のMSと感想シェア会（朝食）の
時間を子供も楽しみにしています。倫理法人会
を通じて人との縁を結んでいきたいです！

� （紹介者：関�由美子�会員／四日市西倫理法人会）

大同生命保険株式会社

寺
てらしま

嶌　京
みさと

 会員
（大阪北区倫理法人会）

毎週来れるやん！！！

MSに初めて参加した頃は大きな声でそして笑
顔で『おはようございます』なんて言葉は出ず
ただただ圧倒されたのを覚えています。
ご講話を聞いていくうちにどうやったら成功す
るか！よりも心のオモリをどうやったら取り除
けるかの方が興味が出てきて、倫理の深さを知
りました。まだまだ未熟者ですがいつも笑顔で
自分から挨拶！を心がけて成長できるようにし
ます。

� （紹介者：安保奈緒美�会員／大阪みなと倫理法人会）

and.here

橋
はしづめ

爪　彩
あや

 会員
（大阪みなと倫理法人会）

心の整理整頓
「人と組織のステージチェンジを起こす」をミッ
ションに、対話をベースとした営業支援とコー
チングを提供しています。まだサラリーマンだ
った5月5日（丸山先生の誕生日）に入会しまし
たが、先輩会員の温かい励ましで独立を決心す
ることができました。理想に対して多くの苦難
に直面していますが、MSに参加することで、「よ
し、頑張ろう！」という幸福感と強い信念に包ま
れ、自分の在り方を整えることができています。

� （紹介者：ホームページから入会）

ステージチェンジ

丹
に わ

羽 大
だ い ち

地 会員
（大阪都島区倫理法人会）

苦難が幸福に変わる都島区MS
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私がしんどかった時、既に会員だった友人から
入会を勧められました。会費負担が気になり、
なかなか決断できず。ですが友人の度々のオシ
に根負けして入会しました。今、栞やMSでの
学びから、自分にできる実践をし、目の前の世
界が変わり、毎日とても楽しく過ごしています。
私の変化で友人が興味を示し、MSゲスト参加。
そして入会へと繋がっています。これからも単
会の皆様と共に活動していきたいと思います。

�（紹介者：瀬尾�和夫�事務長・栄田�何恵�幹事／茨木市倫理法人会）

カウンセリングセラピーroom

岸
きしもと

本 和
わ か こ

歌子 実行委員
（茨木市倫理法人会）

人から人へ≒いつしか普及
入会して思ったことは、皆さんの前向きな姿勢、
エネルギーがすごいことです。私はハウスメーカ
ーに勤めていますが、家族の基本となる住まいを
ご提供する仕事は倫理法人会の理念にとても合致
していると思います。十三条本を忘れずの言葉で
改めて自分の根本に思い至っております。産んで
くれたお母さん、いつも仕事をがんばっていたお
父さんに感謝しています。出来る、やれる、大丈
夫をいつも言葉に出して皆さんと精進したいです。

� （紹介者：熊野�安芸子�副会長／大阪梅田倫理法人会）

積水ハウス株式会社

福
ふくしま

島 慎
しんいちろう

一郎 会員
（大阪梅田倫理法人会）

倫理法人会入会の思い

今年1月より大東市倫理法人会の仲間になりま
した。
皆さんのまっすぐ前をみている姿が大好きで
す。毎回参加とはいきませんが、感動朝礼、
MSに参加すると皆さんにパワーをいただきま
す。そして、凝り固まった脳に新たな気づきを
いただけます。
このご縁を大切に一歩一歩、学んで成長してい
きたいと思います。

�（紹介者：岩崎�文江�大阪東部地区�副地区長／大阪府倫理法人会）

株式会社ひらたオフィスサービス

増
ま す だ

田 加
か よ

代 会員
（大東市倫理法人会）

気づくきっかけ
小さな法律事務所ですが、おかげさまで、従業
員が増えて、経営者としての在り方を意識する
ようになりました。初めて、MSに参加させて頂
いた時には、先輩方の経営者が、人としての在
り方を探求されており、また、同じような悩み
を打ち明けられている姿を拝見し、安心感を覚
えたことを今でも覚えています。今後も、先輩
方とともに、純粋倫理の探求を通じて、経営者
として、人として、成長を続けたいと思います。

� （紹介者：和田�篤樹�副会長／大阪市倫理法人会）

ひやま法律事務所

檜
ひ や ま

山 智
さ と し

志 会員
（大阪市倫理法人会）

全ては自己成長

初めまして。大阪市内で美容室を経営する会社
と再犯防止を目的にしたソーシャルビジネス会
社「良心塾」の代表をしています。10年間の
活動を通じて日本が自殺や虐待など、社会課題
先進国になってしまっている現実をこの目で見
てきました。負の連鎖を愛の循環に変え次世代
の幸せの為に皆さま共に学ばせて頂き共に社会
を明るくして行きたいと思っております。
よろしくお願い致します。

� （紹介者：多田�恵介�副会長／大東市倫理法人会）

株式会社プログレッシブ  株式会社良心塾

黒
くろかわ

川 洋
よ う じ

司 会員
（大東市倫理法人会）

誰一人取り残さない社会を目指して
楽天生命の仕事の紹介者でもある植埜さんか
ら、仕事をしていく上で倫理で学ぶことは必要
だと思うよ。と言って頂き、久米会長からは気
軽な感じで入会してくれたら良いですよ。と言
って頂けたことがきっかけで、時間はかかりま
したが、今年の2月に入会させて頂きました。
入会して「こう変わりました」と言えることは
まだあまりありませんが、自己成長を目指して、
これからも学んで参ります！

� （紹介者：植埜�登士子�幹事／大阪府倫理法人会）

楽天生命代理店

矢
や か わ

川 道
み ち よ

代 実行委員
（堺市北区倫理法人会）

自己成長を目指して

初めて参加した時の講話が吉瀬さんの講話で
「少し背伸びをしてみなさい」ということでし
た。無理とすぐにあきらめず、どうしたらでき
るか？自分にできることは何かを考えるように
なりました。続けること、１００日実践は意識
して行動することが大切なのでは？と考えてい
ます。三日坊主の私が続けられるのは「同志」
がいるからです。会の皆様に感謝して、自分の
できる倫理活動をしていきます。

� （紹介者：仲村�枝見子�相談役／大阪天王寺区倫理法人会）

ASA Rolling Lab

蜷
にながわ

川 麻
あ さ こ

子 会員
（大阪天王寺区倫理法人会）

仲間と行動することで気づく倫理
会社勤めを辞めて独立直後、起業塾そ仲間が繋いでく
れたご縁でＭＳに初参加。なんとも場違いに思えた場
所で初めて聞いた吉瀬さんの講話に不思議とホッとす
る気持ちを抱いて「よく分からないのですが、半年や
ってみます」と言葉にしていました。それからと言うも
の、毎週ハキハキと挨拶をして、大きな声で歌い、輪
読し、講話を聴いて「うん、そうだよな」と気持ちのリ
セット出来ることでブレずに歩を進める力を頂いていま
す。前言撤回！半年と言わず、末永くお世話になります！

� （紹介者：永田�ちか�幹事／大阪天王寺区倫理法人会）

ここからフィルム

横
よ こ た

田 ふじ恵
え

 会員
（大阪天王寺区倫理法人会）

毎週木曜日は心のリセットの日

倫理法人会への入会後、私の仕事へのアプローチ
が大きく変わりました。この団体のメンバーは心
の経営をしています。これが私に新しい視点をも
たらしました。以前は利益を追求していましたが、
活動を通じて、経営の考え方を再評価できました。
仲間との交流は情熱を高め、信頼性を重要視する
姿勢を育むのに役立ちました。倫理法人会は私に
とって貴重な学びの場であり、仲間が集まる場で
もあり、入会して本当に良かったと思います。

� （紹介者：日野�倫子�幹事／守口・門真倫理法人会）

フジイハウス産業株式会社

藤
ふ じ い

井 一
か ず き

樹 幹事
（守口・門真倫理法人会）

倫理法人会に入会した感想
このような場をありがとうございます。SNSを活
用しウェルネス事業をさせて頂いております。山
本ゆかり幹事のご講話に応援の気持ちで伺った
ことをきっかけに,皆様の取組む姿勢の素晴らし
さと実践の場という点に感銘を受け入会させて
いただきました。以前にも倫理法人会へのお声
がけは頂きましたが、今だからこそ理解できるこ
とがあります。最良のタイミングと思い感謝を持
って学び実践に励みます。よろしくお願いします。

� （紹介者：山本�ゆかり�幹事／大阪梅田倫理法人会）

trust

櫂
かいさく

作 奈
な つ こ

都子 会員
（大阪梅田倫理法人会）

最良のタイミングで訪れるご縁
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経営者の皆様、悩み事・困り事はありませんか？
私たちと一緒に学び・解決しませんか？
　当会では現在、大阪府下の29カ所にて、毎週火〜日曜日の朝６時30分
から７時30分まで「経営者モーニングセミナー」（MS）を開催しています。
倫理法人会に入会されますと、大阪府下だけでなく全国各地で開催されて
いるMSに参加することができます。

【 Ｍ Ｓ 】 最新のビジネス情報から、ベテラン経営者の体験談など、家庭
円満・会社繁盛の秘訣がてんこもりです！

 （詳細内容はMS予定表をご覧ください。）
【朝食会】 ＭＳ終了後は自由参加で朝食会を開催。異業種交流と情報交換

の場として積極的に活用されています。

大阪府倫理法人会　経営者モーニングセミナー（MS）のご案内
会員でない方も無料で、予約なしでご参加頂けます。

モーニングセミナーの流れ

モーニングセミナー朝礼の流れ

6：28〜6：30
開始2分前

気持ちを整え、切り換える静寂の時間
開始２分前（予鈴が鳴ります）

6：30開始
開始（本鈴が鳴ります）
倫理法人会の歌　偶数月「夢かぎりなく」、
奇数月「夢はてしなく」を斉唱

6：35頃

17カ条斉唱「万人幸福の栞」輪読
当会の根本理念であり、生活の筋道である「純
粋倫理」のエキスが濃縮された栞の17カ条を
毎週１条ずつ、みんなで読んでいきます。
元気良く「はい！」と言って、栞を輪読すること
で、積極性を養います。

6：40頃 会長挨拶

6：45頃
会員スピーチ（ない時もあります）
会員が当会での学びを踏まえた日常生活での
気づきや体験を報告する時間。

6：50頃〜7：25 〈講話〉詳しい内容は予定表をご覧ください。

7：25〜7：30 連絡事項、誓いの言葉、終了（終鈴が鳴り
ます）

7：30〜 朝食会（自由参加）

6：00〜6：10

モーニングセミナー朝礼
朝の挨拶（おはようございます。いらっしゃ
いませ、ありがとうございました）や、「ハイ」
の実習など、心を一つに声を出します。

堺市北区倫理法人会・
MSの様子

日　　時：2023年11月２日　18:30 〜
場　　所：エル�・大阪（大阪府立労働センター）
　　　　　大阪市中央区北浜東3−14

タイトル：本につながる
講　　師：内

う ち だ

田　靖
や す し

士
　　　　　（一社）倫理研究所�法人局普及事業部
　　　　　近畿方面�方面長

　1000回目ＭＳを迎えるにあたって、これまで歴
史を紡いできた先人を活躍させようと、専任幹事発
案の企画で実行委員長に任命された８代目会長の丸
山監査を中心に歴代会長が各役割のリーダーとなっ
て取り組みました。
　歴代の会長たちは大勢の会員さんたちのお力を借
りながら久しぶりの運営を自分たちの手で取り組め
て、とても嬉しそうでした。
　内田靖士研究員も熱の入ったお話を聞かせてくだ
さり12名のゲストも喜んでいただく素晴らしいイベ
ントになりました。
（記：大阪都島区倫理法人会�副会長　北

き た の

野�喜
よしひろ�

広）

内田靖士研究員『本につながる』をテーマに熱の入ったお話で
12名のゲストも喜んでいただき素晴らしいイベントに！

大阪都島区倫理法人会 1000回MS＆記念ナイトセミナー

Photo by 〉〉〉映心道　岸　裕亮氏（大阪都島区倫理法人会）
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今月の　　セミナーPick Up

このコーナーでは月替わりで単会がお薦めする各種セミナーをご紹介致します。

受け継ぐ
■ 日時 12月26日㈫　6：30〜
■ 会場 大阪キャッスルホテル
 大阪市中央区天満橋京町1-1

甘え上手な一面を持ち、それでいて事細かな配慮と気遣いは、ど
のようにしてできるようになったのでしょうか。入会して3年なが
ら、事務長・副会長・専任幹事と単会でお役を受けて、繋いでき
た流れを通じて培われてきたこと、また、会社を引き継ぐにあたり、
入会以前から悩まれていた、自社スタッフとの確執も少しずつ改
善の兆しが見えてきているのでしょうか。倫理の学びを真摯に受
け止め、実践を繰り返すことでより真の強さが増してきた、西専
任幹事の成長のご講話を聞きに来て頂きたいです。皆さまのご参
加、お待ちしております。

記  溝口 奈穂 経営者育成副委員長／大阪府倫理法人会

大阪市倫理法人会�専任幹事　西
に し

　邦
く に お

夫 氏

大 阪 市
倫理法人会

家も幸せ！仕事も繁盛！倫理は面白い！
■ 日時 12月9日㈯　6：30〜
■ 会場 池内中公民館
 松原市天美東7丁目105

おもしろいのにタメになる！　そんな講話はいかがでしょうか？「絶対」
という言葉は、事業を行う上で使うことはないのですが、今回だけは使
わせていただきたいと思います。聞いて損することは絶対にありません。
初めて聞いたときに感銘を受け、そこから他単会で講話があるときも
追っかけのように参加し、何度も学ばせていただきました。人としての
学びに終わりがないように、田畑理事から発せられる言葉の深みから
学べることには、終わりはありません。はじめて聞く方はもちろん、一
度聞いたことがある方も得るものの多い時間となるでしょう。土曜の朝、
そして大阪府のへそ、それが松原市です。ご参加お待ちしております。

記  冨井 聖子 女性委員会 副委員長／大阪府倫理法人会

（一社）倫理研究所�理事　田
た ば た

畑　章
あきら

 氏

松 原 市
倫理法人会伝説の単会になる！自律自走するチーム創り

■ 日時 12月8日㈮　6：30〜
■ 会場 レンタルスペース るりホール
 豊中市中桜塚２丁目27−22

宝塚クオリティを掲げ、アファメーションチーム構築で伝説の単会となった
「豊中市倫理法人会」の初代会長、米澤幹事長のご講話です。私が出会った
2018年には、トゲトゲは抜け落ち、明朗愛和の米澤会長でしたが、倫理に
入る前は人をジャッジし、常に戦闘モードだったそうです。弱小単会からの
スタート、入会しては人が辞めていく、右肩上がりではなかった一年目。と
ころが二年目から、自分が変わり周りが変わり、仲間がどんどん増え、気が
付けば設立２年で全国10位以内！設立5年目で念願の白い行動旗が豊中市
に掲げられました。その栄光の裏にある封印されていた「努力と秘訣」と
は！？必ずすべての経営論に繋がる必聴のご講話です。是非ご参加ください。

記  長谷川 久美 副会長／豊中市倫理法人会

大阪府倫理法人会�幹事長　米
よ ね ざ わ

澤　忍
しのぶ

 氏

豊 中 市
倫理法人会

打つ手は無限
■ 日時 12月23日㈯　6：30〜
■ 会場 Binario（ビナリオ）
 守口市橋波東之町三丁目2番38号　京阪西三荘スクエア North 1F

私は、事務長の橋本一行といいます。もう50年以上も前の話にな
りますが、一貫坂ブロック長と私は門真第一中学3年12組の同級
生だったんです。当時の彼は、内気でクラスの中でもあまり目立
つ存在ではありませんでした。しかし、現在の彼は全くの別人です。
でんと構えていて、皆をぐいぐい引っ張っていく魅力あるブロッ
ク長で、私の憧れでもあります。彼の変身ぶりに憧れ、私も入会
しました。12月23日は、時々恥ずかしそうなしぐさをみせるチャ
ーミングで素晴らしい講話を聴きながら、今年を締めくくりまし
ょう。

記  橋本 一行 事務長／守口・門真倫理法人会

大阪府倫理法人会�副幹事長　一
い っ か ん ざ か

貫坂　彰
あきら

 氏

守口・門真
倫理法人会

実践の強み2「素直にやってみた」
■ 日時 12月9日㈯　6：30〜
■ 会場 ホテル・アゴーラリージェンシー堺 26F
 堺市堺区戎島町4-45-1

今、東京で最も勢いのある単会と言っても過言でない、赤坂倫理法人会
から名物初代会長・川上美保会長をお招きしてご講話いただきます！単
会設立決定から2ヶ月で100人超の会員を集め（ほとんどが新入会員！）、
2年が経った今では単会ランキングで東京都トップ3、全国でも上位の常
連！その成長・成功の秘訣は「素直な明るい巻き込み力」。寄稿者の私（大
阪と東京の二重生活）も東京でめっちゃ巻き込まれつつパワーもらってま
す！そんな明朗と学びに溢れるモーニングセミナーにホテルアゴーラリー
ジェンシー大阪堺まで是非お越しください！前日は普及勉強会もあり（詳
細は堺市御陵のメンバーにお尋ねください）、大盛り上がりな週末です！

記  大鐘 章義 副専任幹事／堺市御陵倫理法人会

赤坂倫理法人会�会長　川
か わ か み

上 美
み ほ

保 氏

堺市御陵
倫理法人会 最高の養殖者を目指す！

■ 日時 12月14日㈭　6：30〜
■ 会場 ホテル セイリュウ
 東大阪市上石切町1-11-12

１年に何回もお聞きしたい鈴木副会長の講話です。昨年に初めてお聞きした
時は、目から鱗、棚からぼた餅状態。「人を募集しても入ってこない！まず
はそこを踏まえて経営するべき！」私の心に刺さりました。確信もない期待
を抱きながら経営するよりも、現状をしっかりと踏まえ地に足をつけた経営
を目指す。本当に格言です。今回の講話では、素養作りのお話しです。素養
とは、普段から心掛けて身につけた知識、教養、たしなみ。生まれつき持っ
ている素質とは違い実践によって身につけていくもの、つまり天然ではなく
養殖です。倫理の学びは、純粋倫理漬けの養殖者を目指すという事。今回
も奥が深い内容です。どんな格言が飛び出すか今から楽しみです。ワクワク！

記  本村　亨 相談役／大阪鴻池倫理法人会

新大阪倫理法人会�相談役　鈴
す ず き

木 昭
あ き ひ こ

彦 氏

大阪鴻池
倫理法人会
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大阪府倫理法人会
経営者モーニングセミナー

〈予 定 表〉

モーニングセミナー開催時間
6：30ＡＭ〜7：30ＡＭ

（大阪みなと倫理法人会のみ 7：00AM 〜8：00AM）

詳しくは大阪府倫理法人会事務局、
大阪府倫理法人会HPまでどうぞ
TEL 06-6125-5101
https://osaka-rinri.net/schedules/

モーニングセミナー・経営者の集い・ ナイトセミナーなど予定通り開催できない場合もございますので
参加ご希望時は あらかじめ単会へ開催の有無についてご確認をお願いいたします。なお、役職名に
つきましては、研究所辞令もしくは大阪府辞令で掲載しています。

日 曜日 単 会 名 講 師 役 職 名 講 師 氏 テ ー マ

1 金

高槻市 京都市中央倫理法人会 会員 田中　　肇�氏 少年野球チームと倫理実践

東大阪市 八尾市倫理法人会 副会長 真島　千尋�氏 根っこを育てる小さな実践

大阪中央区 大阪府倫理法人会 監査 西浦　淳史�氏 倫理のお陰

堺　市 大阪北区倫理法人会 相談役 松井　直輝�氏 素敵なプレゼン（講話）のノウハウ

大阪都島区 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 大池　俊生�氏 「生きている活かされてる」〜苦難福門〜

豊中市 吹田市倫理法人会 会長 宮田　博文�氏 やさしい気持ちがみらいをつくる(心即太陽)��������

2 土

大阪西区 大阪都島区倫理法人会 幹事 松江　隆明�氏 大阪都島区倫理法人会×経営者育成委員会＝全国出版オーデョション優勝

松原市 松原市倫理法人会 会員 吉田　和子�氏 百日実践〜人は出逢いによって磨かれる〜

大阪北区 大阪梅田倫理法人会 会長 小川龍一郎�氏 倫理実践により運を上げる法則〜飛込人生30年〜

堺市御陵 大阪府倫理法人会 経営者育成委員会 専任講師 森　　　勲�氏 良い経営をするための3要素

守口・門真 大阪府倫理法人会 南部地区 副地区長 新田　陽一�氏 もう倫理なんか辞めてしまいたい。

3 日 大阪梅田
大阪梅田倫理法人会 幹事 樽床　崇史�氏 僕が倫理を続ける理由

大阪梅田倫理法人会 幹事 畔田　　弦�氏 倫理を通して180度変わった僕の人生

5 火

大阪市 大阪府倫理法人会 大阪東部地区 地区長 有田三千子�氏 倫理の学びって何なん？

八尾市 大阪北区倫理法人会 相談役 松井　直輝�氏 元気が出る脳の活用方法

枚方・交野
枚方・交野倫理法人会 会員 星野　安弘�氏 倫理での学びとアウトプット

枚方・交野倫理法人会 会員 白濵　美咲�氏 人生笑って死ぬために

新大阪 大阪府倫理法人会 新御堂地区 副地区長 櫻井　智久�氏 縦のつながりから得た幸せへの筋道

堺市北区 吹田市倫理法人会 会長 宮田　博文�氏 やさしい気持ちがみらいをつくる(心即太陽)

大阪みなと （一社）倫理研究所 理事 田畑　　章�氏 『ビジネスの実験と実践の面白さ』〜リンリとロンリ〜

6 水

寝屋川市 寝屋川市倫理法人会 事務長 酒徳　将明�氏 私の「はい」の実践

千里中央 大阪府倫理法人会 南大阪南部地区 副地区長 三好　直輝�氏 役に徹する　〜受け入れる〜

道頓堀 豊中市倫理法人会 幹事 石山　空来�氏 いのちの輝き

堺市中区 堺中区倫理法人会 副専任幹事 遠藤ひとみ�氏 節目・感謝・ご縁　そして未来へ

大東市 大東市倫理法人会 幹事 荒木　正江�氏 生き方の変わり目

7 木

大阪天王寺区 大阪府倫理法人会 文教委員長 上西　　知�氏 「スーパー 100日実践スペシャル」

泉　州 大阪府倫理法人会 研修委員長 田村　　薫�氏 私も知らなかった、私の人生のしくみ

大阪鴻池 （一社）倫理研究所 研究員 小池　伸悟�氏 人生が輝く朝起き

大阪尼崎 大阪府倫理法人会 水都地区 副地区長 村井春一郎�氏 感謝と実践 〜縁を紡ぐ〜

吹田市 吹田市倫理法人会 会員 安保奈緒美�氏 未来を切り開いた３つの問い

日 曜日 単 会 名 講 師 役 職 名 講 師 氏 テ ー マ
7 木 茨木市 未会員 多田多延子�氏 Google検索１位のピンク社長が語る、しあわせな生き方

8 金

高槻市 高槻市倫理法人会 会員 中川　修一�氏 ファミリーヒストリー 〜父のこと、私のこと〜

東大阪市
東大阪市倫理法人会 実行委員 鴛海　和子�氏 愛と感謝がパスワード

東大阪市倫理法人会 幹事 齊藤満希子�氏 倫理法人会との出会い

大阪中央区 大阪府倫理法人会 経営者育成委員会 専任講師 森　　　勲�氏 良い経営をするための３要素

堺　市 （一社）倫理研究所 研究員 小池　伸悟�氏 人生が輝く朝起き

大阪都島区 大阪都島区倫理法人会 幹事 新　　ゆり�氏 本（もと）を大切に新しい可能性を創る

豊中市 大阪府倫理法人会 幹事長 米澤　　忍�氏 伝説の単会になる！�自律自走するチーム創り� P.9参照

9 土

大阪西区 愛知県倫理法人会 副幹事長 本田　的士�氏 子女名優

松原市 （一社）倫理研究所 理事 田畑　　章�氏 家もしあわせ！仕事も繁盛！倫理は面白い！� P.9参照

大阪北区
大阪北区倫理法人会 幹事 山本　容子�氏 万象我師

大阪北区倫理法人会 幹事 坂本　由季�氏 退会からの復活〜お役を得て現在に至るまで〜

堺市御陵 赤坂倫理法人会 会長 川上　美保�氏 実践の強み2「素直にやってみた」� P.9参照

守口・門真 愛知県倫理法人会 キャリア委員長 久間　博敬�氏 最高の経営指南書”万人幸福の栞”

10 日 大阪梅田 大阪府倫理法人会 名誉女性委員長 國場　佳代�氏 人生意気（粋）に活る

12 火

大阪市 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 中西　通夫�氏 原点回帰　〜今だけ金だけ自分だけからの脱却〜

八尾市 東大阪市倫理法人会 会長 髙田　和弘�氏 人生の演劇（喜働の追求）

枚方・交野 大阪府倫理法人会 経営者育成委員会 専任講師 森　　　勲�氏 良い経営をするための３要素

新大阪 （一社）倫理研究所 法人アドバイザー 佐藤　福男�氏 幸せの扉を開こうよ

堺市北区 大阪府倫理法人会 幹事長 米澤　　忍�氏 天命に運ばれる生き方

大阪みなと
大阪みなと倫理法人会 実行委員 勝田　幸男�氏 1年間の学びと実践�、そして�変化と課題

大阪みなと倫理法人会 幹事 米本　昌史�氏 生涯学習�〜人生100年時代どう生きるのか〜

13 水

寝屋川市 （一社）倫理研究所 研究員 内田　靖士�氏 ゼロに立つ

千里中央 千里中央倫理法人会 幹事 江川　晴喜�氏 不幸な人の家から見える倫理の学びの大切さ

道頓堀 （一社）倫理研究所 研究員 小池　伸悟�氏 人生が輝く朝起き

堺市中区 大阪市倫理法人会 会長 田中　忠和�氏 経営者としての倫理での学び

大東市 大阪府倫理法人会 副幹事長 熊代　　琢�氏 捨てることで悪い流れを変える

14 木

大阪天王寺区 大阪天王寺区倫理法人会 相談役 古芝　保治�氏 「倫理と３S」で一流を育てる

泉　州
泉州倫理法人会 監査 北野健太郎�氏 役は人を創り、大きくする

泉州倫理法人会 幹事 杉本　幸司�氏 経営資源について

大阪鴻池 新大阪倫理法人会 相談役 鈴木　昭彦�氏 最高の養殖者を目指す！� P.9参照

大阪尼崎 鈴鹿市倫理法人会 相談役 川崎　俊哉�氏 志で動く

吹田市 堺市倫理法人会 会長 西浦　結香�氏 倫理と組織経営

茨木市 大阪府倫理法人会 大阪東部地区 地区長 有田三千子�氏 倫理の学びってなんなん？

15 金

高槻市
高槻市倫理法人会 幹事 早崎　達也�氏 出会いの魔法�人との交流が私たちを変える方法

高槻市倫理法人会 実行委員 吉川　伸一�氏 紐解かれた倫理

東大阪市 大阪中央区倫理法人会 副会長 吉田　弘人�氏 天命

大阪中央区 大阪府倫理法人会 市内南地区 副地区長 天冨　　謙�氏 倫理の学び10年で何が変わったか

堺　市 倉敷市倫理法人会 専任幹事 吉原　由美�氏 倫理とお片付けで人生を楽しくする方法

大阪都島区 大阪都島区倫理法人会 幹事 水嶋　信吾�氏 頑張り過ぎない「自然体」という生き方

豊中市 豊中市倫理法人会 専任幹事 後藤　孝雄�氏 信成万事

16 土

大阪西区 道頓堀倫理法人会 副専任幹事 橋本　明元�氏 コロナ禍を通して気づいた自分自身の使命とは

松原市 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 木村　　雅�氏 世界に広がる倫理経営

大阪北区 （一社）倫理研究所 研究員 内田　靖士�氏 ゼロに立つ

堺市御陵 堺市御陵倫理法人会 会員 楯野　祥之�氏 コロナ禍ののホテル経営　M＆Aの歩み

守口・門真 大阪府倫理法人会 広報委員長 辰本　裕子�氏 きっとすべてはうまくいく　〜苦難福門〜

17 日 大阪梅田 大阪北区倫理法人会 相談役 松井　直輝�氏 最高のコミュニケーションは傾聴にあり

19 火

大阪市 大阪府倫理法人会 文教委員長 上西　　知�氏 スーパー 100日実践スペシャル

八尾市 八尾市倫理法人会 実行委員 岡本　光央�氏 決めると動き出す　〜運命自照で動き始めたこの１年〜

枚方・交野 大阪北区倫理法人会 会長 荒木　洋子�氏 明朗な心が未来を開く

新大阪 堺市倫理法人会 専任幹事 亀井潤一郎�氏 実践と継続

堺市北区 堺市北区倫理法人会 実行委員 小瀬　　要�氏 人生一生勉強

大阪みなと （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 大池　俊生�氏 「生きている活かされている」�〜�苦難福門�〜

20 水 寝屋川市 茨木市倫理法人会 副専任幹事 愛　てんし�氏 事業は人間力に比例する

日 曜日 単 会 名 講 師 役 職 名 講 師 氏 テ ー マ

20 水

千里中央 大阪市倫理法人会 相談役 チ　　ヨン�氏 運命を変える倫理の学び

道頓堀 高松中央倫理法人会 副会長 岡田　さえ�氏 100年後の未来の為に企業が取り組む「と」の力

堺市中区 堺中区倫理法人会 幹事 村田　真弓�氏 倫理法人会との出逢い

大東市 栗東市倫理法人会 副会長 中野　光一�氏 倫理に学ぶ〜空手家社長の実践道場〜

21 木

大阪天王寺区 （一社）倫理研究所 法人アドバイザー 栗山　　章�氏 「一つながりの世界を生きる」

泉　州 静岡県倫理法人会 中部地区 地区長 影山　秀樹�氏 「捨我得全」　何を捨て、何を得たのか

大阪鴻池 奈良県倫理法人会 会長 寺尾　俊一�氏 心が先でかわっていく

大阪尼崎 大阪尼崎倫理法人会 会員 白坂　和美�氏 本を忘れず末を乱さず　〜亡父と同い年になって感謝すること〜

吹田市 大阪北区倫理法人会 会長 荒木　洋子�氏 明朗な心が未来を開く

茨木市
茨木市倫理法人会 幹事 黒田　友恵�氏 マザー・テレサの教えと倫理指導

茨木市倫理法人会 幹事 栄田　何恵�氏 皆さまとの出会いに感謝

22 金

高槻市 泉州倫理法人会 会長 間﨑　泰光�氏 感謝を言葉と行動に

東大阪市 東大阪市倫理法人会 幹事 松本　　学�氏 今日もきっといいことがある�〜３つ目の難病は何を伝えているのか�〜

大阪中央区 （一社）倫理研究所 名誉研究員 中西　　浩�氏 人生五計

堺　市 堺市倫理法人会 副専任幹事 濵田　佳祐�氏 知ってる、できる、からやってるへ。�倫理を実践して体験したこと

大阪都島区 大阪府倫理法人会 経営者育成副委員長 石田　順裕�氏 夫婦でつかんだ“ネガティブボクサーの逆転人生”

豊中市 大阪府倫理法人会 会長 川村　　慶�氏 ウェルビーングは“朝起き”で実現できる���������

23 土

大阪西区 大東市倫理法人会 会長 吉田恵美子�氏 受け入れると決めたら景色が変わった

松原市 大阪府倫理法人会 副会長 浜野　太郎�氏 縦に繋げる倫理２

大阪北区 新大阪倫理法人会 会長 屋鋪　剛志�氏 目の前の事に正直に関わることの大切さ

堺市御陵 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 山本　　一�氏 本を忘れず　〜両親からのメッセージ〜

守口・門真 大阪府倫理法人会 副幹事長 一貫坂　彰�氏 打つ手は無限� P.9参照

24 日 大阪梅田 大阪府倫理法人会 幹事長 米澤　　忍�氏 天命に運ばれる生き方

26 火

大阪市 大阪市倫理法人会 専任幹事 西　　邦夫�氏 受け継ぐ� P.9参照

八尾市 八尾市倫理法人会 相談役 岡　　　巌�氏 信ずれば成り、憂えれば崩れる。それは、人生神劇。

枚方・交野 吹田市倫理法人会 会長 宮田　博文�氏 やさしい気持ちがみらいをつくる(心即太陽)

新大阪 新大阪倫理法人会 幹事 上野　靖昌�氏 正しいよりも　楽しい　そして頼もしい

堺市北区 (一社)倫理研究所 法人スーパーバイザー 木村　　雅�氏 世界に広がる倫理経営

大阪みなと 東大阪市倫理法人会 会長 髙田　和弘�氏 人生の演劇（喜働の追求）

27 水

寝屋川市 守口・門真倫理法人会 副会長 塩入　彰人�氏 あたりまえじゃない「天地の恵み」

千里中央 大阪天王寺区倫理法人会 相談役 古芝　保治�氏 人とチームを育む「倫理と３S」習慣

道頓堀 道頓堀倫理法人会 副専任幹事 橋本　明元�氏 コロナ禍を通して気づいた自分自身の使命とは

堺市中区 堺市中区倫理法人会 相談役 東谷　麗子�氏 自分を頑張らせてあげる

大東市
大東市倫理法人会 会員 西田　明美�氏 倫理指導を受けてからの変化

大東市倫理法人会 会員 シャルマ亜希�氏 倫理を学んで変わったこと

28 木

大阪天王寺区 大阪天王寺区倫理法人会 相談役 岩佐　隆広�氏 100日実践とお役からの学び

泉　州 泉大津市 市長 南出　賢一�氏 泉大津から未来のあたりまえを創る

大阪鴻池
大阪鴻池倫理法人会 会員 福井　　伸�氏 全力中年　倫理で学び直し

大阪鴻池倫理法人会 会員 佐藤　鉄平�氏 起業するに至った理由、起業と同時に倫理に入ったのは何故か？

大阪尼崎 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 吉瀬　　融�氏 倫理と組織

吹田市 大阪府倫理法人会 大阪東部地区 地区長 有田三千子�氏 倫理の学びってなんなん？

茨木市 休会

29 金

高槻市 休会

東大阪市 休会

大阪中央区 休会

堺　市 休会

大阪都島区 休会

豊中市 休会

30 土

大阪西区 休会

松原市 休会

大阪北区 休会

堺市御陵 休会

守口・門真 休会

31 日 大阪梅田 休会
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2023年12月

大阪府倫理法人会
経営者モーニングセミナー

〈予 定 表〉

モーニングセミナー開催時間
6：30ＡＭ〜7：30ＡＭ

（大阪みなと倫理法人会のみ 7：00AM 〜8：00AM）

詳しくは大阪府倫理法人会事務局、
大阪府倫理法人会HPまでどうぞ
TEL 06-6125-5101
https://osaka-rinri.net/schedules/

モーニングセミナー・経営者の集い・ ナイトセミナーなど予定通り開催できない場合もございますので
参加ご希望時は あらかじめ単会へ開催の有無についてご確認をお願いいたします。なお、役職名に
つきましては、研究所辞令もしくは大阪府辞令で掲載しています。

日 曜日 単 会 名 講 師 役 職 名 講 師 氏 テ ー マ

1 金

高槻市 京都市中央倫理法人会 会員 田中　　肇�氏 少年野球チームと倫理実践

東大阪市 八尾市倫理法人会 副会長 真島　千尋�氏 根っこを育てる小さな実践

大阪中央区 大阪府倫理法人会 監査 西浦　淳史�氏 倫理のお陰

堺　市 大阪北区倫理法人会 相談役 松井　直輝�氏 素敵なプレゼン（講話）のノウハウ

大阪都島区 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 大池　俊生�氏 「生きている活かされてる」〜苦難福門〜

豊中市 吹田市倫理法人会 会長 宮田　博文�氏 やさしい気持ちがみらいをつくる(心即太陽)��������

2 土

大阪西区 大阪都島区倫理法人会 幹事 松江　隆明�氏 大阪都島区倫理法人会×経営者育成委員会＝全国出版オーデョション優勝

松原市 松原市倫理法人会 会員 吉田　和子�氏 百日実践〜人は出逢いによって磨かれる〜

大阪北区 大阪梅田倫理法人会 会長 小川龍一郎�氏 倫理実践により運を上げる法則〜飛込人生30年〜

堺市御陵 大阪府倫理法人会 経営者育成委員会 専任講師 森　　　勲�氏 良い経営をするための3要素

守口・門真 大阪府倫理法人会 南部地区 副地区長 新田　陽一�氏 もう倫理なんか辞めてしまいたい。

3 日 大阪梅田
大阪梅田倫理法人会 幹事 樽床　崇史�氏 僕が倫理を続ける理由

大阪梅田倫理法人会 幹事 畔田　　弦�氏 倫理を通して180度変わった僕の人生

5 火

大阪市 大阪府倫理法人会 大阪東部地区 地区長 有田三千子�氏 倫理の学びって何なん？

八尾市 大阪北区倫理法人会 相談役 松井　直輝�氏 元気が出る脳の活用方法

枚方・交野
枚方・交野倫理法人会 会員 星野　安弘�氏 倫理での学びとアウトプット

枚方・交野倫理法人会 会員 白濵　美咲�氏 人生笑って死ぬために

新大阪 大阪府倫理法人会 新御堂地区 副地区長 櫻井　智久�氏 縦のつながりから得た幸せへの筋道

堺市北区 吹田市倫理法人会 会長 宮田　博文�氏 やさしい気持ちがみらいをつくる(心即太陽)

大阪みなと （一社）倫理研究所 理事 田畑　　章�氏 『ビジネスの実験と実践の面白さ』〜リンリとロンリ〜

6 水

寝屋川市 寝屋川市倫理法人会 事務長 酒徳　将明�氏 私の「はい」の実践

千里中央 大阪府倫理法人会 南大阪南部地区 副地区長 三好　直輝�氏 役に徹する　〜受け入れる〜

道頓堀 豊中市倫理法人会 幹事 石山　空来�氏 いのちの輝き

堺市中区 堺中区倫理法人会 副専任幹事 遠藤ひとみ�氏 節目・感謝・ご縁　そして未来へ

大東市 大東市倫理法人会 幹事 荒木　正江�氏 生き方の変わり目

7 木

大阪天王寺区 大阪府倫理法人会 文教委員長 上西　　知�氏 「スーパー 100日実践スペシャル」

泉　州 大阪府倫理法人会 研修委員長 田村　　薫�氏 私も知らなかった、私の人生のしくみ

大阪鴻池 （一社）倫理研究所 研究員 小池　伸悟�氏 人生が輝く朝起き

大阪尼崎 大阪府倫理法人会 水都地区 副地区長 村井春一郎�氏 感謝と実践 〜縁を紡ぐ〜

吹田市 吹田市倫理法人会 会員 安保奈緒美�氏 未来を切り開いた３つの問い

日 曜日 単 会 名 講 師 役 職 名 講 師 氏 テ ー マ
7 木 茨木市 未会員 多田多延子�氏 Google検索１位のピンク社長が語る、しあわせな生き方

8 金

高槻市 高槻市倫理法人会 会員 中川　修一�氏 ファミリーヒストリー 〜父のこと、私のこと〜

東大阪市
東大阪市倫理法人会 実行委員 鴛海　和子�氏 愛と感謝がパスワード

東大阪市倫理法人会 幹事 齊藤満希子�氏 倫理法人会との出会い

大阪中央区 大阪府倫理法人会 経営者育成委員会 専任講師 森　　　勲�氏 良い経営をするための３要素

堺　市 （一社）倫理研究所 研究員 小池　伸悟�氏 人生が輝く朝起き

大阪都島区 大阪都島区倫理法人会 幹事 新　　ゆり�氏 本（もと）を大切に新しい可能性を創る

豊中市 大阪府倫理法人会 幹事長 米澤　　忍�氏 伝説の単会になる！�自律自走するチーム創り� P.9参照

9 土

大阪西区 愛知県倫理法人会 副幹事長 本田　的士�氏 子女名優

松原市 （一社）倫理研究所 理事 田畑　　章�氏 家もしあわせ！仕事も繁盛！倫理は面白い！� P.9参照

大阪北区
大阪北区倫理法人会 幹事 山本　容子�氏 万象我師

大阪北区倫理法人会 幹事 坂本　由季�氏 退会からの復活〜お役を得て現在に至るまで〜

堺市御陵 赤坂倫理法人会 会長 川上　美保�氏 実践の強み2「素直にやってみた」� P.9参照

守口・門真 愛知県倫理法人会 キャリア委員長 久間　博敬�氏 最高の経営指南書”万人幸福の栞”

10 日 大阪梅田 大阪府倫理法人会 名誉女性委員長 國場　佳代�氏 人生意気（粋）に活る

12 火

大阪市 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 中西　通夫�氏 原点回帰　〜今だけ金だけ自分だけからの脱却〜

八尾市 東大阪市倫理法人会 会長 髙田　和弘�氏 人生の演劇（喜働の追求）

枚方・交野 大阪府倫理法人会 経営者育成委員会 専任講師 森　　　勲�氏 良い経営をするための３要素

新大阪 （一社）倫理研究所 法人アドバイザー 佐藤　福男�氏 幸せの扉を開こうよ

堺市北区 大阪府倫理法人会 幹事長 米澤　　忍�氏 天命に運ばれる生き方

大阪みなと
大阪みなと倫理法人会 実行委員 勝田　幸男�氏 1年間の学びと実践�、そして�変化と課題

大阪みなと倫理法人会 幹事 米本　昌史�氏 生涯学習�〜人生100年時代どう生きるのか〜

13 水

寝屋川市 （一社）倫理研究所 研究員 内田　靖士�氏 ゼロに立つ

千里中央 千里中央倫理法人会 幹事 江川　晴喜�氏 不幸な人の家から見える倫理の学びの大切さ

道頓堀 （一社）倫理研究所 研究員 小池　伸悟�氏 人生が輝く朝起き

堺市中区 大阪市倫理法人会 会長 田中　忠和�氏 経営者としての倫理での学び

大東市 大阪府倫理法人会 副幹事長 熊代　　琢�氏 捨てることで悪い流れを変える

14 木

大阪天王寺区 大阪天王寺区倫理法人会 相談役 古芝　保治�氏 「倫理と３S」で一流を育てる

泉　州
泉州倫理法人会 監査 北野健太郎�氏 役は人を創り、大きくする

泉州倫理法人会 幹事 杉本　幸司�氏 経営資源について

大阪鴻池 新大阪倫理法人会 相談役 鈴木　昭彦�氏 最高の養殖者を目指す！� P.9参照

大阪尼崎 鈴鹿市倫理法人会 相談役 川崎　俊哉�氏 志で動く

吹田市 堺市倫理法人会 会長 西浦　結香�氏 倫理と組織経営

茨木市 大阪府倫理法人会 大阪東部地区 地区長 有田三千子�氏 倫理の学びってなんなん？

15 金

高槻市
高槻市倫理法人会 幹事 早崎　達也�氏 出会いの魔法�人との交流が私たちを変える方法

高槻市倫理法人会 実行委員 吉川　伸一�氏 紐解かれた倫理

東大阪市 大阪中央区倫理法人会 副会長 吉田　弘人�氏 天命

大阪中央区 大阪府倫理法人会 市内南地区 副地区長 天冨　　謙�氏 倫理の学び10年で何が変わったか

堺　市 倉敷市倫理法人会 専任幹事 吉原　由美�氏 倫理とお片付けで人生を楽しくする方法

大阪都島区 大阪都島区倫理法人会 幹事 水嶋　信吾�氏 頑張り過ぎない「自然体」という生き方

豊中市 豊中市倫理法人会 専任幹事 後藤　孝雄�氏 信成万事

16 土

大阪西区 道頓堀倫理法人会 副専任幹事 橋本　明元�氏 コロナ禍を通して気づいた自分自身の使命とは

松原市 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 木村　　雅�氏 世界に広がる倫理経営

大阪北区 （一社）倫理研究所 研究員 内田　靖士�氏 ゼロに立つ

堺市御陵 堺市御陵倫理法人会 会員 楯野　祥之�氏 コロナ禍ののホテル経営　M＆Aの歩み

守口・門真 大阪府倫理法人会 広報委員長 辰本　裕子�氏 きっとすべてはうまくいく　〜苦難福門〜

17 日 大阪梅田 大阪北区倫理法人会 相談役 松井　直輝�氏 最高のコミュニケーションは傾聴にあり

19 火

大阪市 大阪府倫理法人会 文教委員長 上西　　知�氏 スーパー 100日実践スペシャル

八尾市 八尾市倫理法人会 実行委員 岡本　光央�氏 決めると動き出す　〜運命自照で動き始めたこの１年〜

枚方・交野 大阪北区倫理法人会 会長 荒木　洋子�氏 明朗な心が未来を開く

新大阪 堺市倫理法人会 専任幹事 亀井潤一郎�氏 実践と継続

堺市北区 堺市北区倫理法人会 実行委員 小瀬　　要�氏 人生一生勉強

大阪みなと （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 大池　俊生�氏 「生きている活かされている」�〜�苦難福門�〜

20 水 寝屋川市 茨木市倫理法人会 副専任幹事 愛　てんし�氏 事業は人間力に比例する

日 曜日 単 会 名 講 師 役 職 名 講 師 氏 テ ー マ

20 水

千里中央 大阪市倫理法人会 相談役 チ　　ヨン�氏 運命を変える倫理の学び

道頓堀 高松中央倫理法人会 副会長 岡田　さえ�氏 100年後の未来の為に企業が取り組む「と」の力

堺市中区 堺中区倫理法人会 幹事 村田　真弓�氏 倫理法人会との出逢い

大東市 栗東市倫理法人会 副会長 中野　光一�氏 倫理に学ぶ〜空手家社長の実践道場〜

21 木

大阪天王寺区 （一社）倫理研究所 法人アドバイザー 栗山　　章�氏 「一つながりの世界を生きる」

泉　州 静岡県倫理法人会 中部地区 地区長 影山　秀樹�氏 「捨我得全」　何を捨て、何を得たのか

大阪鴻池 奈良県倫理法人会 会長 寺尾　俊一�氏 心が先でかわっていく

大阪尼崎 大阪尼崎倫理法人会 会員 白坂　和美�氏 本を忘れず末を乱さず　〜亡父と同い年になって感謝すること〜

吹田市 大阪北区倫理法人会 会長 荒木　洋子�氏 明朗な心が未来を開く

茨木市
茨木市倫理法人会 幹事 黒田　友恵�氏 マザー・テレサの教えと倫理指導

茨木市倫理法人会 幹事 栄田　何恵�氏 皆さまとの出会いに感謝

22 金

高槻市 泉州倫理法人会 会長 間﨑　泰光�氏 感謝を言葉と行動に

東大阪市 東大阪市倫理法人会 幹事 松本　　学�氏 今日もきっといいことがある�〜３つ目の難病は何を伝えているのか�〜

大阪中央区 （一社）倫理研究所 名誉研究員 中西　　浩�氏 人生五計

堺　市 堺市倫理法人会 副専任幹事 濵田　佳祐�氏 知ってる、できる、からやってるへ。�倫理を実践して体験したこと

大阪都島区 大阪府倫理法人会 経営者育成副委員長 石田　順裕�氏 夫婦でつかんだ“ネガティブボクサーの逆転人生”

豊中市 大阪府倫理法人会 会長 川村　　慶�氏 ウェルビーングは“朝起き”で実現できる���������

23 土

大阪西区 大東市倫理法人会 会長 吉田恵美子�氏 受け入れると決めたら景色が変わった

松原市 大阪府倫理法人会 副会長 浜野　太郎�氏 縦に繋げる倫理２

大阪北区 新大阪倫理法人会 会長 屋鋪　剛志�氏 目の前の事に正直に関わることの大切さ

堺市御陵 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 山本　　一�氏 本を忘れず　〜両親からのメッセージ〜

守口・門真 大阪府倫理法人会 副幹事長 一貫坂　彰�氏 打つ手は無限� P.9参照

24 日 大阪梅田 大阪府倫理法人会 幹事長 米澤　　忍�氏 天命に運ばれる生き方

26 火

大阪市 大阪市倫理法人会 専任幹事 西　　邦夫�氏 受け継ぐ� P.9参照

八尾市 八尾市倫理法人会 相談役 岡　　　巌�氏 信ずれば成り、憂えれば崩れる。それは、人生神劇。

枚方・交野 吹田市倫理法人会 会長 宮田　博文�氏 やさしい気持ちがみらいをつくる(心即太陽)

新大阪 新大阪倫理法人会 幹事 上野　靖昌�氏 正しいよりも　楽しい　そして頼もしい

堺市北区 (一社)倫理研究所 法人スーパーバイザー 木村　　雅�氏 世界に広がる倫理経営

大阪みなと 東大阪市倫理法人会 会長 髙田　和弘�氏 人生の演劇（喜働の追求）

27 水

寝屋川市 守口・門真倫理法人会 副会長 塩入　彰人�氏 あたりまえじゃない「天地の恵み」

千里中央 大阪天王寺区倫理法人会 相談役 古芝　保治�氏 人とチームを育む「倫理と３S」習慣

道頓堀 道頓堀倫理法人会 副専任幹事 橋本　明元�氏 コロナ禍を通して気づいた自分自身の使命とは

堺市中区 堺市中区倫理法人会 相談役 東谷　麗子�氏 自分を頑張らせてあげる

大東市
大東市倫理法人会 会員 西田　明美�氏 倫理指導を受けてからの変化

大東市倫理法人会 会員 シャルマ亜希�氏 倫理を学んで変わったこと

28 木

大阪天王寺区 大阪天王寺区倫理法人会 相談役 岩佐　隆広�氏 100日実践とお役からの学び

泉　州 泉大津市 市長 南出　賢一�氏 泉大津から未来のあたりまえを創る

大阪鴻池
大阪鴻池倫理法人会 会員 福井　　伸�氏 全力中年　倫理で学び直し

大阪鴻池倫理法人会 会員 佐藤　鉄平�氏 起業するに至った理由、起業と同時に倫理に入ったのは何故か？

大阪尼崎 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 吉瀬　　融�氏 倫理と組織

吹田市 大阪府倫理法人会 大阪東部地区 地区長 有田三千子�氏 倫理の学びってなんなん？

茨木市 休会

29 金

高槻市 休会

東大阪市 休会

大阪中央区 休会

堺　市 休会

大阪都島区 休会

豊中市 休会

30 土

大阪西区 休会

松原市 休会

大阪北区 休会

堺市御陵 休会

守口・門真 休会

31 日 大阪梅田 休会
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自単会の運営で工夫した点、課題を改善したことなど、
日々の単会運営の中で自慢できるような、他単会にも
活用してもらいたい事例をご紹介します。 うちの単会自慢 自単会の運営で工夫した点、課題を改善したことなど、

日々の単会運営の中で自慢できるような、他単会にも
活用してもらいたい事例をご紹介します。 うちの単会自慢

大阪市倫理法人会………… ☎006-6267-5257
会長：田中 忠和／株式会社エキスパート内�
高槻市倫理法人会………… ☎072-686-0008
会長：森口 倫子／㈱倫内�
東大阪市倫理法人会……… ☎072－948－7555　
会長：髙田 和弘／㈱ティーエルエス内�
大阪天王寺区倫理法人会… ☎090-8757-5118
会長：山口�哲也／GARAKUTA�&GRAZZI内�
大阪西区倫理法人会……… ☎06-6911-1191
会長：河原 正和／㈱プレス技術研究所内�
寝屋川市倫理法人会……… ☎072-837-2801
会長：浅野 行平／㈱関西保険センター内�
松原市倫理法人会………… ☎090-7496-0123
会長：橋本 満治／㈲橋本自動車内�
大阪中央区倫理法人会…… ☎080-3898-7240
会長：吉田 祐介／税理士法人りとく内�
千里中央倫理法人会……… ☎072-792-7939
会長：櫻井 章雄／（医・社）さくらい歯科内�
堺市倫理法人会…………… ☎090-3289-5539
会長：西浦 結香／㈱南海グリル内�

会場 1

会場 2

会場 3

会場 4

会場 5

会場 6

会場 7

会場 5

会場 9

会場 10

大阪北区倫理法人会……… ☎090-1026-2518
会長：荒木 洋子／株式会社PurePlanning内�
八尾市倫理法人会………… ☎090-5094-5931
会長：橋口　大／株式会社セフテック内�
大阪都島区倫理法人会…… ☎06-6214-2100
会長：筧　久典／株式会社トップフロンティアP.E..カンパニー内�
泉州倫理法人会…………… ☎072-423-8222
専任幹事：中村 道彦／アサガオ行政書士事務所内�
大阪鴻池倫理法人会……… ☎080-3848-8047
会長：吉岡　篤／創作料理 一喜内�
枚方・交野倫理法人会…… ☎090-1712-1313
会長：大野 翔平／サンタルート株式会社内�
大阪尼崎倫理法人会……… ☎06-6438-1886
会長：浦野 敦正／魚と燻製の店さんばんや内�
新大阪倫理法人会………… ☎06-7502-5926
会長：屋鋪�剛志／株式会社ヤシキ内�
道頓堀倫理法人会………… ☎072-981-9000
会長：森田 和枝／合同会社ハッピースマイル内�
吹田市倫理法人会………… ☎072-677-3949
会長：宮田 博文／株式会社宮田運輸内�

会場 11

会場 12

会場 1

会場 14

会場 15

会場 16

会場 17

会場 18

会場 19

会場 20

堺市中区倫理法人会……… ☎080-1405-4457
会長：児玉 祐毅／むぎたになおみ社労士事務所内�
堺市北区倫理法人会……… ☎072-255-6705
会長：久米 康裕／株式会社日本アトロン内�
大阪みなと倫理法人会…… ☎06-6377-7741
会長：佐治 瑞枝／株式会社アレーズヴェルチュ内�
豊中市倫理法人会………… ☎06-6850-8050
会長：平野 知生／株式会社�ゴルフ総合研究所内�
茨木市倫理法人会………… ☎090-1421ｰ4258
会長：橘　信吉／LPコンサル株式会社内�
大東市倫理法人会………… ☎072-871-8456
会長：吉田 恵美子／小金屋食品株式会社内�
堺市御陵倫理法人会……… ☎090-8793-7827
会長：山村 和也／一般社団法人次世代設計研究所内�
大阪梅田倫理法人会……… ☎090-3032-9314
会長：小川 龍一郎／エイチエーライフジャパン㈱内�
守口・門真倫理法人会…… ☎06-6906-5371
会長：中川 秀臣／株式会社カンボー内�

会場 21

会場 10

会場 8

会場 24

会場 25

会場 26

会場 10

会場 28

会場 29

各単会の問い合わせ先

各単会のモーニングセミナーの会場詳細は
大阪府倫理法人会 HP をご参照ください。

会場詳細はコチラから

 関空泉大津ワシントンホテル 国際障害者交流センター
（ビッグ・アイ）

ホテル・アゴーラリージェンシー堺 池内中公民館

studio GEEX

Ｕコミュニティホール ＴＴＳセンター

ホテル
セイリュウ

アクティブ・スクウェア・大東

シティホテルニューコマンダー

ホテルロイヤルクラシック大阪
難波御堂筋ホール

大阪キャッスルホテル

プレミアホテル
-CABIN PRESIDENT- 大阪

ホテル
グランヴィア大阪

新大阪ワシントンホテルプラザ

シェラトン都ホテル
 道頓堀ホテル

枚方ビオルネ５Ｆ
ビィーゴ

ホテルアベストグランデ高槻
茨木セントラル
ホテル千里阪急ホテル

ホテルヴィスキオ尼崎 by GRANVIA
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各単会の所属ブロックとMS開催曜日

MS会場MAP

ブ
ロ
ッ
ク

大
阪
西

市内中地区 市内南地区 水都地区
火：大阪市 1
木：大阪天王寺区 4

土：大阪西区 5
金：大阪中央区 5
水：道頓堀 19

金：大阪都島区 1
木：大阪尼崎 17
火：大阪みなと 8

ブ
ロ
ッ
ク

大
阪
北

うめきた地区 新御堂地区
土：大阪北区 11
火：新大阪 18
日：大阪梅田 28

水：千里中央 9
木：吹田市 20
金：豊中市 24  

ブ
ロ
ッ
ク

大
阪
東

大阪東部地区 大阪北部地区 南部地区
金：東大阪市 3
木：大阪鴻池 15
水：大東市 26

金：高槻市 2 　
火：枚方・交野 16

水：寝屋川市 6
木：茨木市 25
土：守口・門真 29

ブ
ロ
ッ
ク

大
阪
南

南大阪南部地区 南大阪西部地区 南大阪東部地区
木：泉　州 14
水：堺市中区 21

金：堺　市 10
火：堺市北区 10
土：堺市御陵 10

土：松原市 7
火：八尾市 12
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Ｍ
〜
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自単会の運営で工夫した点、課題を改善したことなど、
日々の単会運営の中で自慢できるような、他単会にも
活用してもらいたい事例をご紹介します。 うちの単会自慢 自単会の運営で工夫した点、課題を改善したことなど、

日々の単会運営の中で自慢できるような、他単会にも
活用してもらいたい事例をご紹介します。 うちの単会自慢

　幅20m、奥行き25m、高さ10m。これが大東市倫理法人会のMS会場の
大きさです。廃校された小学校を利用した施設の体育館をお借りしています。
　全国に単会多しと言えど、体育館でMSを行っているのは大東市倫理法人
会だけなのでは。
　体育館でのMS朝礼。朝礼を行うのにこれほどふさわしい場所はないと思
います。これだけ広い場所ではお腹の底から声を出さないと全く声が響き
ません。少しでも気を緩めると声が小さいと中学校の先生のようにチェック
リーダーから指摘されます。しかし全員がタイミングが合った大きな声が出
せた時の体育館からの大きな反響は非常に気持ちの良いものです。参加者
全員がそのために頑張ります。また万人幸福の栞の輪読では小さい声では

互いに聞こえずバラバラになるため、大きく響く声で読み上げます。
　まさに我々大東市倫理法人会の会員はこの体育館に育てられていると言っても過言ではないでしょう。
� （記：大東市倫理法人会�幹事　景

かげやま

山�将
まさとし

系）

「体育館に響く声」
大東市倫理法人会

アクティブ・スクウェア・大東 体育館　2023/8/23 MSアクティブ・スクウェア・大東 体育館　2023/8/23 MS

　道頓堀倫理法人会としては、班制度の導入により、班長にとても貢献
していただいております。結果MS出席率が大幅に上昇しました。また、
委員会も設置しました。各委員に多大なる貢献をしていただいております。
　道頓堀独自のコミュニケーション委員の働きで新会員２名を迎え
ました。研修委員は基礎講座の出欠連絡方法を改善し基礎講座出席
率を50％超へと躍進させました。
　広報委員は「ええやんRINRI」のアンケート２位を達成し、毎月の広
報誌「ええやん道頓堀」を発行し会員連帯感を高めています。女性委員
は160名規模のモーニングセミナーを開催を成功させました。MS委員
も毎週モーニングセミナーのスムーズな開催に貢献しております。私た
ちの魅力は、会員間の絆です。しかし、まだまだゲスト招待や班内コミュ
ニケーションの拡大を目指し、更なる発展を目指します。うれしすぎて
こけとりますが（笑）� （記：道頓堀倫理法人会�事務長　藤

ふじわら

原�將
まさひろ

博）

「皆様の尽力のおかげでございます。」
道頓堀倫理法人会

Facebook毎日投稿。QRコードからご覧ください。

大阪梅田倫理法人会にはSNS班があります。
「そこに愛はあるんか？」を愛♡言葉に、全国に大阪梅田を知ってもらう事とSNSからの
普及を目指しています。
平山事務長から引き継ぎ、今期は6名で運営をしています。
取り組みとしては、『Facebook（以下FB）毎日投稿』会員向けFBページ『うめりん広場』
『SNS勉強会』などがあります。投稿、写真、分析、朝活カフェ、勉強会等、それぞ
れ自分が挑戦したい分野を担当して自己成長に繋げています。率直に意見を出し合い、
困った時は誰かがサッと助けてくれるチームワークは抜群です！
FB毎日投稿は、単会を超えて掲載をしているので、全国からコメントやいいねを頂
いています。（写真のQRコードから見られます！）このSNS活動を通して入会された
方も出てきました。
これからも、時代の波に乗りSNSを使って大阪梅田発信！倫理法人会の認知を広げて
いきます。

「そこに愛はあるんか!?」
大阪梅田倫理法人会

13



シリーズ 138

シリーズ 137

会社のことや家庭のことなど、どんなことでも

相談でき、何度でも無料で的確な指導を受ける

ことができる制度です。詳しくは所属単会の会長

にお尋ねください。

体 験 談
倫理指導を受けやすくして倫理実践者を増やそう！

倫理指導

私は以前、理想の仕事と現状の間に大きなギャップを感
じ、その差異に悩んでいました。その時、吉瀬法人SVの
倫理指導の機会に恵まれました。指導を受ける中で、特
に吉瀬さんの10年をかけて理想の家を築き上げたエピソ
ードに強く感銘を受けました。彼の物語から、困難に直
面してもあきらめずに目標に向かう姿勢の重要性や、持
続的な努力と時間の価値を深く学びました。私自身、安
定を求めるあまり、本来の目標や夢を後回しにしていたことに気づかされました。この指
導をきっかけに、自分の人生とキャリアの方向性を再評価することとなりました。私は、
今までの仕事や経験を新たな視角で捉え直し、それらを理想の実現への貴重なステップと
して評価するようになりました。さらに、同じ夢を追い求める仲間の存在の大切さを実感
し、彼らへの感謝の気持ちが日々増しています。

病院で血液検査を受けたのですが、糖尿病と診断されまし
た。肥満体系の方がなる病気だと思っていたので、すご
くビックリしてなかなか受け入れることが出来ませんでし
た。そんな時に、前会長の桜井さんから「病気になったら
倫理指導やで」と言われ、さっそく倫理指導を受けました。
まず、指導員の森相談役から「病気になって、おめでとう」
と言われました。そして、生活習慣を改善するために、毎
朝30分間の早歩きの他、いくつかの実践をするように言われたのですが、この早歩きが
実際にやると大変で、学生時代はボクシングをしていたので体力には自信があったのです
が、衰えを感じた瞬間でした。
病気になって改めて感謝することの大切さに気づかされました。まだまだ闘病はこれから
ですが実践を通して体感的には良くなっていると実感しています。続けていけば、幸福に
なれると信じて、きっかけを与えてくれた病気にも感謝をして、実践し続けていこうと思
います。

堺市倫理法人会
幹事

古
ふ る さ わ

澤　将
ま さ し

史

泉州倫理法人会
幹事

下
し も か わ

川　隆
た か ゆ き

行

目的達成の為の目標設定

病気になったら倫理指導！

吉瀬　融 法人スーパーバイザーの倫理指導を受けて

森　勲 経営者育成委員会 専任講師の倫理指導を受けて
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倫理実践! 倫理法人会では実践することで自己革新を図ることをすすめています。
当コーナーでは「倫理実践をした本人がどう変わったのか」を社員さんやご家族など
周りの人達からご投稿頂きました。「朝起き」「活力朝礼」「モーニングセミナー（MS）」
などを通じてどんな変化が現れたのでしょうか ?!～実践後、周りの目の変化やいかに!～

太田智恵さんが入会されたのは2022年の5月。入会後すぐのご両
親への手紙から始まり、トイレ掃除などの百日実践を愚直に積み重
ねられ、倫理歴の少し長い私よりも、実践では既に大先輩です。本
人は倫理に出会ってから、ご家族関係も良くなり、出会う人達や出
来事が変わり、成長を実感できる毎日が幸せで楽しそうです。
入会時にはサラリーマンでしたが、倫理との出会いと実践によりご
自身とご自身が身を置く環境を変化させ、いまでは個人事業主兼経
営者として、日本全国を飛び回り多くの凄腕経営者の方々との良
縁を紡いでいらっしゃいます。
一番の変化は自信。持前の行
動力と笑顔に自信が備わって、
周りの方々をどんどん巻き込
んで新しいビジネスを創造さ
れています。これからも多く
のファンを獲得し、多くの人
を幸せにしていく予感がしま
す。本人の夢である、前職時
代の大切な同僚が幸せに働け
る会社づくり、その実現もそ
う遠くはなさそうです。

太
お お た

田 智
ち え

恵 幹事
（大阪西区倫理法人会／㈱MK Consulting）

「倫理実践による変化」
ビジネスパートナー 齋藤 圭一郎さまより寄稿

㊧ご本人、㊨齋藤さん

現在、夫は毎朝の置き手紙の倫理実践を行なっています。私たちは
仕事の関係で結婚後も東京と大阪で別居生活をしていました。出産
後に同居を始めたものの、初めての育児と初めての同居生活が重な
りお互いに余裕がなく、些細なことでぶつかり合ってばかりでした。
当時の喧嘩の場では、夫の言い分とその背景を理解して妥協点を見
つけたい私に対して、夫はいかに私が間違っているか・自分の主張
の正当性を怒鳴るような状態でした。この関係性に嫌気が差してい
た頃、先に動いたのは夫でした。初日の手紙を読んだ時、洗濯機を
回しながら早朝から泣きました。「ありがとう」がたくさん書かれ
ていました。少なくとも、
その手紙を書いている時
間は意識して「ありがと
う」と思ってくれている
ことで今までの自分が救
われた気分でした。あれ
からほぼ毎日朝の置き手
紙があり、それを読んで
私も感謝の気持ちを再認
識するのが日課になって
います。

北
き た ま ち

町　任
たかし

 実行委員
（千里中央倫理法人会／デトロイトトーマツサイバー合同会社）

「早朝の置きてがみ」
奥様 幸恵さまより寄稿

㊧ご本人、㊨幸恵さん

会社の立上げより共に進んで今年で4年目になります。何をするに
も意見を出し合い会社名の通り、人との繋がりや信頼を第一に仕事
に�取り組んで参りました。意見のぶつかりあいもあり、その場で
は私が引く事が多かった。というより倫理法人会に行かせてもらっ
てここ最近は、感謝の言葉を声に出して言ってくれるようになりま
した。また、意見を聞く事が出来るようになっている様に感じてお
ります。常日頃からに同席している事が多いので私の方もなかなか
感謝する気持ちはあっても口に出す事が出来ませんでしたが、声に
出して感謝の気持ちを伝えて
くれることで、私も更に頑張
らねばという気持ちにさせて
もらっております。また他業
種の方お会いする中で代表の
根津自身ももっと頑張れると
たくさんのお力を頂いている
ように思います。今後もたく
さんの方のお力をお借りる事
と思います。日々感謝の気持
ちを忘れずに共々に成長して
いきます。

根
ね ず

津 智
と も ひ さ

全 実行委員
（寝屋川市倫理法人会／株式会社　ティ−・リレーション）

「継続は力なり」
取締役 山内 孝栄さまより寄稿

㊧山内さん、㊨ご本人

夫が倫理法人会に入って変わったことは、時間の使い方と周りとの
接し方です。元々、人のためにすぐに動けるところは夫のすばらし
いところなのですが、たまに度が過ぎて、家庭や会社がほったらか
しになっていることが気になっていました。今は、何に時間を使う
べきか考え、やること・やらないことのバランスを取ってくれるよ
うになりました。また、以前よりも心が穏やかで安定しているよう
に見えます。例えば、両親や家族との接し方がやわらかくなりまし
た。もっとも素が出てしまう場面で変化したのはすごいと思います。
(とはいえ今でもハラハラすること
はあるのですが…)夫の話を聞いて
いると、尊敬し合える仲間に恵ま
れた環境なのだなぁと感じます。
色んな方と出会い学びを深めてい
く中で自身の特性にも磨きがかか
り、また学びをコツコツ実践して
きたことが、目に見える変化になっ
たのかなと思います。これからも
お互いに楽しんで努力を重ね、ま
すます充実した人生を共に送りた
いと思います。

清
し み ず

水 隆
た か ひ ろ

裕 幹事
（八尾市倫理法人会／フコク工販）

「少しやわらかく、よりバランスよく」
奥様 麻衣さまより寄稿

手前：ご本人、奥右から２人目：麻衣さん
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「ベテランパワーよどこまでも」

　以前からおられる会員様には「こわい」「厳しい」と言われますがそれは優しさから来
るものだと思っています。私も入会してから色々助けて頂いています。今はＭＳの板書を
担当していただいています。その過程で講師の役職や名前の文字を「なんだっけ？」とか
言いつつ書いているかわいい姿も（失礼！）。他単会のMSにも「応援と思って」と参加
されていて頭が下がります。これからもお元気で会運営に関わっていただきたいです。
� （記：高槻市倫理法人会�会長　森口�倫子）

佐
さ え き

伯　康
や す こ

子
幹事

「二足の草鞋でも軽々と」

　倫理法人会と家庭倫理の二足の草鞋を履いておられます。会員スピーチを受けてくださ
った時「前もってリハーサルの雰囲気とかを知っておきたい」と言われてMS朝礼から参
加。そこでみんなが早く来て準備しているとお知りになって次の週の準備から参加してく
ださるようになりました。夜の基礎講座や勉強会にも積極的に参加され「どれだけ学びを
深めるんだ⁈」と尊敬の眼差しです。これからも一緒に学びを深めさせていただきたいと
思います。� （記：高槻市倫理法人会�会長　森口�倫子）

村
む ら か み

上　美
み ゆ き

雪
会員

大 理府 人阪 法倫 会

単会の運営を支える

高 槻 市 倫 理 法 人 会
縁の下の力持ち

チャレンジ高槻！今×３
明るい女性パワー恐るべし！！

60

高槻市倫理法人会 会長

森
も り ぐ ち

口　倫
み ち こ

子

「受付で控えめにキラリと光る才女」

　高槻市倫理法人会の受付の顔の一人といえばこの方！ 3人のお子様の子育てをしなが
ら会運営に積極的に関わってくださっています。5時半前には会場入りし、てきぱきと準
備をしてくださっていて一言えば十わかるどころか百わかる聡明さ！安心感しかありま
せん。単会辞令の副事務長のお役も受けていただき力強いことこの上ないです。お子様が
もう少し大きくなって手が離れるようになったらどれだけの活躍を見せてくださるか楽
しみです。� （記：高槻市倫理法人会�会長　森口�倫子）

土
と さ

佐　淳
じ ゅ ん こ

子
副事務長
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企業訪問や単会の運営に関わって学んだこと、
実践していること、また、その実践からの気づき

経営者育成委員会では、自身が目指す経営のゴールイメージを
明確にするための企業訪問を実施しています。そこで、倫理経
営を実践され、実際に活躍されている経営者の皆様には、その
経験からの真の経営知見を委員会メンバーに共有していただき
たいと考えています。是非ともご協力よろしくお願い申し上げ
ます。� （記：経営者育成委員会�委員長　永

な が の

野�祥
しょうじ

司）

企業訪問の受入れご協力のお願い

経営者育成委員会 第３期生の学び

経営者育成委員会 第３期生

最初に訪問した自単会の会長は、よく知っているのでお話も伺いやすかったのですが、２社目
以降はほぼ初めてお話を伺う方ばかり。どんな話を、どうやって伺うか、に苦労しました。そ
の過程で、経営者育成委員会で学んだ「傾聴」の大事さに気づきがありました。少々大げさに
でも“頷き”を入れる事を忘れないように、と意識をすることで、徐々に相手からお話が引き出
しやすくなってきているように感じました。その後、いろんな場面でお話を伺う際に「傾聴」
を意識しているのですが、他単会のMSで頷きながら聞いていると講話者の方から「めっちゃ
頷いて聞いてくれてありがとうございます！」と言われ、傾聴の効果を思い知らされると共に、
こちらから話しやすい空気を作るという意識は届いてるんだなと感じました。

大阪市倫理法人会 幹事　入
い り え

江　毅
たけし

経営者育成委員会で㈱伊那食品工業へ企業訪問を行いました。その中で、人事の際に能力では
なく、人間関係でチームを作っているということが印象的でした。また、心理学的観点でも良
い人的環境が人の可能性や能力を最大限引き出すようです。その視点から単会運営を見ると、
高槻市は５役と３つのチームで運営していますが、決して一枚岩ではなく、人間関係がギクシャ
クして難しさを感じる事もあります。その際には、メンバーの持っているやる気や行動力など
本来の力が発揮できていないように見えました。そのため、人間関係は経営やチームを機能さ
せることにとても大切だと学びました。私自身、出せば出る、振り子の原理の精神で、まず与
えるんだということを心に、頑張っていきます。

高槻市倫理法人会 幹事　早
はやさき

崎 達
た つ や

也

経営者育成委員会の３期生になり、今期の主な活動は「企業訪問」です。最初に、自単会の間
﨑会長の会社に訪問させていただきました。１時間では終われず、30分オーバーし、思って
たよりも難しく、貴重なお時間を頂いていることに、事前準備の大切さをもっと意識しなけれ
ばと思いました。また、聞いても意味のない質問やうわべだけで内容のない質問ではなく、な
ぜその質問をするのかを考えて質問することが大事だと気づかせてもらいました。
自単会運営では、朝食会後に「あらため会」を開催し、その日のMSでの気づき、提案、改善
案等を出して頂き自単会をよくする会を設けました。ファシリテーターについて勉強するよう
になり、自身に変化が表れているように思います。

泉州倫理法人会 副事務長　田
た な か

中　新
あらた
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　2023年９月18日にシェラトン都ホテル大阪にて大阪市倫理法人会設立35周年記念式典・祝賀会を執
り行いました。
　大阪府倫理法人会の役員の皆様をはじめ大阪府下単会の会長と専任幹事の皆様を来賓として迎え、総勢
125名の方々にご参加頂くこととなりました。冒頭、暗転した後に大阪市の歴史を５分にまとめたオープ
ニング映像で幕を開け、西邦夫専任幹事による経過報告では大阪市の歴代会長を丁寧に紹介頂き、会歴の
浅い会員さんにも歴史を伝えることが出来ました。
　記念講演では法人局参事の藤本定明法人アドバイザーにご登壇頂き、倫理法人会の生みの親と言われる
「滝口長太郎」さんの話を聞くことができ非常に貴重な体験となりました。
　祝賀会のオープニングでは大阪倫理法人会合唱団の皆様にパフォーマンス頂き、佐藤福男法人アドバイ
ザーの挨拶の後に見覚えのある神輿が登場し熊代琢副幹事長の乾杯挨拶が行われます。
　中盤、歴代会長にご登壇頂き当時のエピソードをお話頂き改めて歴史の深さを感じることができまし
た。余興では川村慶大阪府会長と熊代琢副幹事長によるヒゲダンスをご披露頂き会場を沸かせます。
　今期役員紹介では六役が映像に合わせて登壇し、田中忠和会長による挨拶では35周年を迎えた大阪市
を背負っていく覚悟が感じられました。
　今回の式典を通して大阪市の歴史を知り、金ベル単会としての誇りを深く感じることが出来ました。これか
らの大阪市の発展を期待できる素晴らしい式典となりました。� �（記：大阪市倫理法人会�幹事　西

にしむら

村�拓
た く ま

真）

設立35周年記念式典・講演会・祝賀会大阪市倫理法人会

山
や ま

 路
じ

 卓
た く

 司
じ

〈第5代〉

加
か

 井
い

 祥
よ し

 隆
た か

〈第8代〉

熊
く ま

 代
し ろ

　琢
たまき

〈第14代〉

中
な か

　節
せ つ

 章
あ き

〈第7代〉

山
や ま の く ち

之口 良
よ し

 子
こ

〈第12代〉

チ　ヨン

〈第9代〉

高
た か

 谷
た に

 和
か ず

 志
し

〈第15代〉

酒
さ か

 井
い

 賢
け ん

 一
い ち

〈第10代〉

田
た

 中
な か

 忠
た だ

 和
か ず

〈現・第16代〉

南
な ん

 場
ば

 勇
は や

 人
と

〈第11代〉

西邦夫専任幹事

現役員

講師・藤本定明法人局参事
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─�40年の歴史と感謝�─
　令和５年10月15日日曜日、高槻市倫理法人会設立40周年記念式典・講演・祝賀会をアンシェルデ・マ
リアージュにて開催いたしました。
　式典においては、高槻市長の濱田剛史様よりご祝辞を頂き、講演においては、倫理研究所　田中裕人顧
問（株式会社菓匠三全　代表取締役会長）より、ご両親・東日本大震災での出来事・自社の看板商品であ
る『萩の月』などについて講演いただきました。また顧問のご令孫も、近隣の同志社大学でご就学中との
ことでご参加頂きました。
　祝賀会では、当会初代会長中川市太郎氏のご子息である中川修一様に開会挨拶を頂き、大阪府　川村慶
会長による乾杯のご挨拶により盛大に開幕されました。映像を用いた当会の紹介や歴代会長インタビュー・
余興・感謝状贈呈が行われ、松田勝也相談役の中締め・エンドロールへと続き、無事閉会するに至りまし
たが、中川修一様からは入会宣言を頂き大変な盛り上がりを見せました。ご参加いただいた方々からも「倫
理活動を続ける中で事業に生かせる気づきや学びが得られた」「著名な会社の方が同じ倫理法人会会員との
ことで今後の活動の励みになった」等のお声を頂くことが出来、今回の設立40周年記念式典は、歴史を感じ、
新たな時代を作り上げていく大きな一歩として開催できたと確信しています。この度ご参加、ご協力頂き
ました皆様に改めまして感謝申し上げます。� （記：高槻市倫理法人会�専任幹事　市

いちやま

山　優
まさる

）

設立40周年記念式典・講演会・祝賀会高槻市倫理法人会

田中裕人氏のご講演

高槻市倫理法人会名物【安来節】 歴代会長の表彰

集合写真

鏡割り〈高槻地酒『國乃長』で乾杯！〉

川村会長の音頭で乾杯
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令和５年10月度「モーニングセミナー（MS）」平均参加社ランキング

第一位 大阪都島区 113.00 社
第二位 大 阪 北 区 109.75 社
第三位 堺 市 90.67 社
第四位 大 阪 市 58.20 社
第五位 新 大 阪 56.40 社

自単会参加社数
第一位 大 阪 北 区 59.3 %
第二位 大阪都島区 47.9 %
第三位 八 尾 市 42.9 %
第四位 堺 市 42.2 %
第五位 大 阪 梅 田 39.9 %

自単会参加社出席率
第一位 大阪都島区 128.00 社
第二位 大 阪 北 区 127.50 社
第三位 堺 市 102.67 社
第四位 道 頓 堀 90.50 社
第五位 大 阪 梅 田 79.00 社

参 加 社 数

倫理法人会とは？
倫理法人会は、一般社団法人倫理研究所の法人会員によって組織された会です。「企業に倫理を、職場に心を、家庭に愛を」をスローガンに、
まずトップ自らが純粋倫理を学び、変わることによって、社員や社風を変え、健全な繁栄を目指しています。
職場の明朗化と企業の活性化のために「倫理経営講演会」「経営者の集い」等を全国的に開催しています。また、経営者の学習活動として、
毎週１回、朝６時（大阪府倫理法人会は朝６時30分）から全国約720カ所で「経営者モーニングセミナー（MS）」を開いています。各職場では、
毎朝『職場の教養』を活用した朝礼を実施。喜び溢れる働きの輪を広げています。倫理法人会員数は約70,000社（令和６年度）です。

公式ホームページは
こちら

大阪府倫理法人会・広報委員会

　広報誌『ええやんRinri』をご覧いただき、誠にありが
とうございます。
　大阪府倫理法人会・広報委員会では、会員のみなさまが
広報誌に対して、どのような感想やご意見を持っているかを
お伺いするためのアンケートを実施しております。

読者アンケートのお願い

　この歴史散歩第２回の天満橋八
はちけ ん や

軒屋の回で、江戸時代
に淀川を往復した「三十石船」について触れたが、今一度
説明すると、伏見から八軒屋まで、最盛期の一日の便数は
300にも達したそうである。4人の漕ぎ手がいて、凡そ
30名の客を乗せ、上りは12時間、下りは6時間ほどかけ
て運行した。ノンストップで往復する訳ではなく、途中
幾つもの船着き場に立ち寄っては、客を乗降させた。伏
見と八軒屋との中間点が枚方である。
　三十石船が枚方付近にやって来ると、餅やゴンボ汁や飯
や酒を売る「くらわんか舟」に取り囲まれる。「くらわんか舟」

は今で言うなら駅弁売りで、温
かい食べ物を旅人に供しようと
コンロまで乗せていた。ゴンボ
汁とは、ゴボウ、ニンジン、大
根に卯の花が入ったすまし汁で
ある。「餅食らわんか」「ゴンボ
汁食らわんか」と声をかけなが
ら、三十石船に横付けして商売
をした。「○○食らわんか」の

歴史研究者・作家　霧
きり

山
やま

文
ぶ ん

三
ざ ぶ

郎
ろ う 乱暴な言葉は、船客に「金はあるのか」と蔑んだ言い方でも

ある。馬鹿にされた客が「何糞」と懐から巾着（袋物の財布）
を出してくれば、しめたものなのである。ではなぜ船を枚方
に停泊させないか、と言えば、船着き場には岡場所などがあ
る所もあって、船賃は途中下船すれば、その先は無効になる
決まりであったから、このような商売が生まれたのである。
　枚方の船着き場と京街道の枚方宿は背中合わせであって、
例えばその中の鍵

か ぎ や

屋は表が街道に、裏が船着き場に面してい
た。現在、その付近の京街道は昔の趣が少しだが残っていて、
鍵屋の建物が市立資料館として内部が公開されている。船待
ちの客は玄関を入った上がり框

かまち

などに腰を掛けて船を待った
のだろうか。中に入れば、廊下を通って、往時の客が泊まっ
た部屋をのぞくことができる。また部屋では、枚方宿跡から
出土した往時の茶碗などを展示する。資料館では、枚方市教
育委員会が編纂し
た枚方宿や鍵屋の
資料集を販売して
いる。それによれば、
鍵屋も「くらわんか
舟」の元締めだった
ことが分かる。

第十回　枚方宿鍵屋資料館なにわのなにわの
歴史散歩歴史散歩

　ご回答頂きました内容につきましては、�今後の誌面の品
質向上に役立ててまいりますので、是非ご理解とご協力を
頂きますようお願い申し上げます。
　アンケートは、右記の二次元バーコードから
回答していただけます。

※所要時間は約３分です。

市立枚方宿鍵屋資料館資料館展示：くらわんか舟
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